

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia
EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital un mes... 1 peseta
Fuera: trimestre... 4
Número suelto 5 céntimos

Lunes 14 de Octubre de 1912

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.877

LA INYECCION YER

cura en 36 horas la Ble-norragia (purgación) y toda clase de flujos antiguos y recientes.
Resultado infalible del 99 por 100 de los casos.
Precio cuatro pts.

Se vende en todas las Farmacias y Droguerías.

DE VENTA: Farmacia y Droguería de Fuentes y Droguería de Escudero y C.

Depositarlos en España, Pérez Martín y C. Madrid.



Gafas y Lentes

Últimos modelos de París y sistemas modernos, adaptados con gran exactitud a la vista del cliente.

Completo surtido en Cristales correctores, de la Presbicia, Miopia, Hipermetropía y errores de Cataratas.

Espectáculos exóticos de las prescripciones de los Oculistas.

Gran surtido en Gemelos para la Aviación, Toros, Teatro y campo.

Construcción, reparación y colocación de lentes y cristales de todas clases.

A. EIROA (Optico).

Mayor principal, 80.
Optica y Platería

Doctor Tomé Ortiz

Médico militar por oposición

Especialista en Partos, enfermedades de la Matriz y Vías urinarias.

CONSULTA: DE 12 A 2 Y DE 4 A 6
Calle de Barrionuevo, núm. 3

PIANOS

Se venden a plazos y al contado dos magníficos, propios para Salones.

Hontiyuelo

Mayor principal, 184 y 186, Palencia.

Muy interesante a las Señoras

Procedente de París ha llegado a esta Capital en el día de hoy una acreditada tienda de sombreros de señora con las últimas novedades para la próxima temporada de invierno, hospedeándose en el Grand Hotel acaméntehaste el día diez y once.

DOCTOR ARTURO BUSTAMANTE

Ex-Médico de la Beneficencia provincial de León y de la municipal de Madrid, por oposición, ex-alumno de las Clínicas de París.

Especialidad en enfermedades del aparato digestivo, pulmones y corazón.

LABORATORIO DE INVESTIGACION CLINICA

CONSULTA DE DOS A CUATRO

D. Sancho, 11, 1.º

CARTA DE MADRID

13 O. tubre.

Fr. Director:
Estamos en la víspera de la reapertura de Cortes y a ciencia cierta nada puede interesar de lo que va a ocurrir en esta etapa parlamentaria.

Parece que durante el pasado interregno los tiempos se han apaciguado bastante,

pues ya se recordará que las últimas sesiones fueron tan accidentadas y movidas que de no haber cerrado el parlamento, indudablemente se hubiera producido una crisis parlamentaria ocasionada por los mismos elementos liberales.

Al cerrarse las Cortes en aquellas especialísimas circunstancias se dijo por todos los descontentos del partido liberal que tan luego como el señor Canalejas les abriera nuevamente se producirían aquellos inauditos escándalos y necesariamente el Sr. Canalejas se vería obligado a dejar el Poder.

A mediados de verano parece que se intentó una conjura por algunos primates liberales para preparar la caída de Canalejas. Pero ésta que ya estaba advertido de ella logró deshacerla y consiguió que esos mismos primates declararan públicamente que estaban al lado del Gobierno.

Posteriormente surgió el grave conflicto de los Ferrovianos que de no haberse resuelto favorablemente hubiera dado ocasión no solo a la caída del Gobierno sino a perturbaciones gravísimas. Felizmente, para todos, la huelga ha sido conjurada de la mejor manera posible y apuntando todos un verdadero triunfo al Presidente del Consejo. Por eso el señor Canalejas a quien se creía que abriría las Cortes temeroso de contratiempos, se va a presentar a ellas en condiciones inmejorables.

A pesar de esto sería muy aventurado afirmar que Canalejas ha de salir victorioso, pues aun cuando los antecedentes así lo hacen presumir, sin embargo, son tales y de tal índole las cosas que han de ser debatidas que bien pudiera suceder que el jefe del Gobierno se viera en el trance de abandonar alguno de sus proyectos favoritos, aprobar de golpe y porrazos los Presupuestos y decir ahí que da eso.

De los proyectos de Mancomunidades y Asociaciones ignórase que suerte podrán correr; pues aunque Canalejas se obstina en aprobarlos, ya es sabido que los dos y especialmente el último han de encontrar muchos inconvenientes y dificultades para su aprobación.

A estas horas también se sigue ignorando si Canalejas, cumpliendo en promesas, hará que se vote definitivamente en el Congreso el proyecto de Mancomunidades.

La creencia general es que la sesión de mañana será levantada en señal de duelo por el fallecimiento de la malograda Infanta María Teresa y que en la sesión de pasado mañana, Canalejas se hará el desentendido y no se hablará para nada de Mancomunidades.

Los que presumen de estar bien enterados aseguran que el gobierno propondrá la aprobación de ese proyecto cuando con motivo de la discusión de la huelga ferroviaria haya obtenido un ruidoso éxito.

Los conservadores, a quienes ya se les nota su impaciencia por ocupar el Poder afirman que serán muy contados los días que después del 31 de Diciembre sigan los liberales gobernando.

Los republicanos manifiestan que se disponen a hacer ruda campaña de oposición. Pero hay quien dice que desistirán de esta actitud, lo primero por no facilitar la vuelta de Maura, y lo segundo porque actualmente se está haciendo trabajos para llegar a una unión más efectiva de lo que aparentemente tienen ahora.

Menchet.

De Telégrafos

La escasez de personal para sus múltiples atenciones

Para nadie constituye ya un secreto la notoria escasez de personal que hace tiempo viene lamentando el Cuerpo de Telégrafos, sin que se aplique el remedio que demanda este importante servicio nacional. Hoy lunes reanudarán sus tareas los Cuerpos Colegisladores, y el pre-

supuesto de este departamento será nuevamente sometido al examen de la Comisión que ha de darle dictamen para entregarlo al estudio y deliberación de la Cámara popular. Si cuanto se ha dicho y escrito respecto al particular no fuera bastante para haber llevado al convencimiento del señor ministro de Hacienda la necesidad de notar convenientemente este capítulo, para que no resulte estéril la labor que se viene ejecutando, motivos más que suficientes ha tenido el gobierno con ocasión de la solución de la huelga de ferroviarios para adquirir el convencimiento absoluto de que ya no cabe eludir el remedio.

Se presentó el conflicto, y como de costumbre, el gobierno apeló a la consabida circular excitando el celo del personal para que, respondiendo a su historia, saliera del atasco extremando el esfuerzo.

Los servicios crecen, las circunstancias extraordinarias se suceden con tanta frecuencia, que constituyen un período normal y los presupuestos aunque periódicamente se suceden también, no acusan variación apreciable con relación a la carga abrumadora que de año en año y de día en día recae sobre el personal.

Habrá llegado la hora de estudiar y resolver seriamente y en conciencia este problema, que no admite dilación.

Mucho lo celebráramos, y por eso insistimos en que, por quien en el desempeño de su cargo viene al efecto obligado, ponga sin demora en manos del poder público la Memoria justificada de los necesarios para poder hacer frente, no ya a los períodos anormales por que pueda pasar la nación, sino a las exigencias naturales y constantes de un servicio tan atendido en todo país que comprende sus intereses.

El abandono y la costumbre de no atender más que a lo apremiante es imprescindible, constituya ley en Telégrafos.

Tal ocurre con los servicios del ramo que se encomienda a la explotación privada conservando las intervenciones.

Al crearse, se van estas ejerciendo, como se puede, por modo defectuoso en general, pero como incesantemente surgen atenciones nuevas y las mismas de nueva creación se acrecientan progresivamente sin que el personal aumente en proporción del crecimiento, resulta en definitiva que van quedando cojas las intervenciones hasta que llego el momento en que por imposibilidad se las abandonan en absoluto.

Ejemplo de esto es lo ocurrido con el servicio telegráfico de ferrocarriles.

Al ser creado, se destinaron interventores del Estado para que por las líneas afectadas al movimiento de trenes no se enviase otras comunicaciones que las relacionadas con la explotación.

Por desuso, ó mejor por abandono, ha desaparecido aquella intervención.

Y el mismo caso se ha dado en lo tocante a la transmisión de telegramas de servicio público en las estaciones férreas y a la creación de enlaces en la mayoría de las bifurcaciones con objeto de unir la red general del Estado con las de las empresas ferroviarias.

Comenzose por restringir esta misión del Cuerpo de Telégrafos por falta de personal, reclamado por más apremiantes necesidades; sucesivamente se fueron suprimiendo enlaces, y ya son contadísimos los que quedan, con perjuicio del público y de la acción del Estado en tan importante función.

Y ¿qué sucede? Llega un conflicto como el pasado, en buena hora resuelto prontamente, y para establecer la incautación de los puntos estratégicos, precisó cerrar estaciones, movilizar al personal, dejar sin telégrafo las poblaciones menos importantes y cerrar el de los Centros precisamente cuando por la irregularidad de otras comunicaciones se ha acrecentado el servicio en términos que ha ocaído lugar a un esfuerzo supremo del personal,

como lo hace siempre que la patria reclama su concurso, sin necesidad de circulares.

Pero, ¿pueden estar produciéndose estos hechos de una manera permanente?

El gobierno y las Cortes tienen la palabra.

EN EL RIF

Necesidad urgente

Los enemigos de nuestra acción en Marruecos, proclaman a los cuatro vientos que las costas y valles rifeños no valen la pena de mirarlos; pero los extranjeros lo entienden de otro modo, y hace muchos años que luchamos en el Rif, no sólo con los indígenas, sino principalmente con aquellos que persiguen adueñarse de esas costas y de esos valles. Los últimos meses se ha acentuado mucho el laborismo antiespañol, creando el Alto mando serias dificultades que va venciendo con habilidad y tecto.

Diversos intentos se hicieron en otras épocas para establecer factorías en la costa oriental, entre Río Martín y el Mulya. Recuérdese lo de Restinga, causa de enojosos incidentes. En Cabo de Agua y Alhucemas también se trabajó mucho en el mismo sentido. Por fortuna pudo frustrarse un plan al que no era ajeno el Comité de Maroc.

Con las proyectadas factorías ó depósitos comerciales se pretendía anular a Melilla y las plazas Menores y utilizarlas en tiempo oportuno como argumento de fuerza que obligara a España a reconocer derechos contrarios a los muy legítimos suyos. De no haber ocupado tan oportunamente Restinga y Cabo de Agua, es seguro que no ondearía hoy en esos puntos a pabellón español.

Con más o menos intensidad, siempre se hizo en el Rif campaña antiespañola, pero desde hace pocos meses ha resurgido con mayores bríos, sirviendo de pretexto a los agitadores la compra de terrenos. Hoy todos esos elementos se mueven de masía lo desde el Mulya al Kert y desde el Kert al Nekor.

Mientras los capitalistas y los hombres de negocios españoles permanecen indiferentes, iniciativas extranjeras, cada día más difíciles de contrarrestar, gestionan la adquisición de grandes extensiones de tierra en la Zebra, Bu Erg y costa de Alhucemas. Mañana, cuando veamos que esas empresas prosperan y que con lo brazos de nuestros compatriotas ponen en valor el suelo, obteniendo beneficios que habiésemos podido obtener, vendrán las lamentaciones. Es la eterna historia.

Pero hay algo más que la pérdida de esos beneficios futuros. Los extranjeros con sus agentes indígenas, pagados a peso de oro, y sus compras de terrenos nos crean situaciones difíciles. Esto es lo sensible, esto es lo grave y a lo que hay que poner remedio.

Una sola compañía española, la H. Española-Africana, ha dado señales de vida en Cabo de Agua y zona del Mulya; pero por sí sola no puede desarrollar la intensa labor que nos esta reservada a los españoles. Aquí hay cabida para muchas empresas nacionales, aquí hay vasto campo para el desarrollo de felices iniciativas. Nuestros hombres de negocios lo esperan todo del Gobierno, como si con leyes o disposiciones ministeriales pudiera resolverse el problema de la colonización agrícola y otros relacionados con futuras expansiones territoriales. El Gobierno no puede ni la Hacienda lo permite, dedicar sumas considerables a la compra de terrenos que conyendría adquirir con fines ulteriores. Es cometido incumba a entidades patrióticas.

Es de necesidad urgente, se impone de modo imperioso, excitar el celo de nuestros compatriotas, para que aunar sus esfuerzos y vengan a Melilla empresas serias que hallen protección decidida, a los exámplos encuentran facilidades

con más motivo las habrá para los españoles, a quienes los moros preferirían vender sus tierras. Si en la Península se diera la opinión exacta cuenta de la importancia y trascendencia de lo que decimos; si fuera posible pintar con sus verdaderos colores los contratiempos que podemos hallar en nuestro camino de no venir esas empresas patrióticas en auxilio de la acción política desarrollada por el Alto Mando, estamos seguros que hasta los más indiferentes aportarían su piedra, no tardando en constituirse sociedades, sin reparar en el beneficio.

Salgan de su apatía capitalistas y hombres de negocios, inductores y agricultores, pues de no acudir con tiempo, de cerrar los ojos a la realidad los que pueden contrarrestar el laborismo antiespañol, la sangre derramada por nuestro glorioso ejército y el sacrificio de la Nación resultarán estériles y será cada día más difícil, la situación de España, en los campos rifeños.

Cándido Lobera
Director de El Telegrama del Rif.

Por Telegrafo

Primera conferencia.
Madrid, 14.

El premio Nobel

Dicen de París que al doctor francés Alexis Carrel, del Instituto Rockefeller de New York, le ha sido concedido el premio Nobel de Medicina, que asciende a 195000 francos.

El tratado con Francia

También de la capital de la vecina república afirman que las negociaciones franco-españolas están detenidas por causa de Francia que exige de España que ocupen sus tropas los puntos de las orillas del Mulya donde los marroquíes pueden hostilizar a los franceses, o que se reclutén las fronteras de la zona de influencia, dejando aquellos puntos en poder de Francia.

Canalejas y Barroso

El Sr. Barroso visitó ayer al presidente para leerle el preámbulo que ha de llevar el proyecto de ley de reforma de la Administración local.

Como, según la opinión de ambos, dicho preámbulo necesita algún arreglo con referencia a su extensión, no podrá ser leído mañana en la sesión del Congreso el proyecto conforme se tenía pensado.

Princesa denunciada

Comunican de Bruselas que la Princesa Luisa hija del Rey Leopoldo ha sido denunciada por los dueños de los principales hoteles de Viena.

Estos pretenden intervenir en la herencia de la Princesa porque les adeuda 500.000 marcos.

Interviú con Rivalta

«La Epoca» en su edición de la noche publica una interviú que en Barcelona ha celebrado uno de sus redactores con el presidente de la sección catalana.

Está le ha dicho que él no es revolucionario ni ha organizado la reciente huelga con fines políticos, ni particulares, sino que el conflicto está o porque los ferroviarios se hallaban cansados de soportar una vida de trabajo mal retribuido.

Al hacer reclamaciones á la Compañía.—dijo Ribalta—como ésta no las atendió ni prometió estudiarlas estalló la huelga, que fué legal, lógica razonada y pacífica.

Después censuró al señor Canalejas que, dice, se erigió en pequeño Napoleón y á pesar de sus medidas para que los servicios se hicieran con regularidad, éstos resultaron muy deficientes y viendo ya que la huelga se extendía al resto de España, prometió llevar á las Cortes un proyecto de ley en el que dejará satisfechas las legítimas aspiraciones de los ferroviarios.

Respecto á la intervención del señor Amado manifestó que lo ha agradecido pero no lo juzgaba necesario.

Dijo luego que la huelga no ha terminado sino que sigue en pie pues lo único que se ha hecho es aplazarla hasta conocer el proyecto del señor Canalejas y si éste—agrega—no satisface nuestras aspiraciones resurgirá la huelga más potente y unánime, y entonces no responderé de lo que pueda ocurrir. Iremos á la huelga revolucionaria, pues si el Gobierno salta por encima de la ley, nosotros saltaremos también por encima de ésta y del Gobierno y si preciso fuera iremos al sabotage y hasta nos sumariamos á cualquier partido político convirtiéndonos en carbonarios.

No necesitamos para conseguir nuestro triunfo el apoyo de Barrio cuyo fracaso le coloca fuera de circulación, pues contamos con 69 sociedades obreras que responderán al paro general en España.

Todo el material móvil experimentó grandes desperfectos. Un atraco. Dicen de Sevilla que en el paseo de Colón ha sido víctima de un atraco el súbdito americano Harry Diak, siéndole robada una leontina de oro y 325 pesetas en billetes.

Mitin socialista

Pablo Iglesias en Palencia. No en el correo de la madrugada sino en el mixto de las nueve de la mañana, llegó ayer á esta ciudad el jefe del socialismo D. Pablo Iglesias, con objeto de tomar parte en el mitin que se había anunciado se celebraría á las cuatro de la tarde en el Teatro.

La venida del leader del socialismo español, había despertado gran entusiasmo entre los obreros, los cuales á la hora señalada ocuparon todos los palcos, boxes y principales del Coliseo, así como las localidades altas, estando reservadas las butacas para las mujeres, de las que asistieron gran número.

El escenario hallábase ocupado por los representantes de las agrupaciones obreras y las banderas de éstas servían de adorno de la emboadura de aquel.

A las cuatro y cuarto ocupa la presidencia el presidente del Centro Obrero Eusebio Pastor y seguidamente se presenta el Sr. Iglesias, á quien la concurrencia saludó con aplausos, acompañado de Rehoy y los oradores que iban á hacer uso de la palabra.

Como delegado de la autoridad concurrió el inspector jefe interino de Vigilancia D. José Moreno Lopez de Lara, que tomó asiento á la derecha de la presidencia.

Está al declarar que daba principio el mitin, rogó el público dejase de fumar porque se hacía irrespirable la atmósfera y después pidió benevolencia para los oradores, concediendo la palabra á

Pedro Manuel de la Juventud Socialista, en cuyo nombre saludó á los obreros, y pasa después á ocuparse de los Gobiernos y de los capitalistas, los que dice se han unido de los explotados, si éstos no ponen cuanto puedan de su parte para impedirlo, aludiendo con este motivo á la última huelga de ferroviarios.

Carecezo—dice—de fioreo en la frase; pero tiene seguridad de que ésta es de un clamor de justicia, y termina exhortando á los obreros á que se agrupen al socialismo.

Antonio González

Sus primeras palabras son para dedicar un recuerdo á dos verbos en el tercer aniversario de su fusilamiento.

Habla de la unión de los trabajadores sin la cual—añade—nada se conseguirá, y recaba la cooperación de todos los obreros á los actos del Centro, porque no es bastante contribuir con una cuota ó con la asistencia á la clase de mitins como el que ahora celebramos.

Se ocupa del triunfo que alcanzaron con la huelga los obreros ingleses al notarse la falta de carbón en Europa.

Pone fin á su breve discurso diciendo que el obrero que no pertenece al Centro es un cobarde.

Arsenio Bueno

Dirigese á las mujeres y dice que ellas espera mediten en las reconditeces de un cerebro, las estrecheces porque atraviesan.

Es preciso—añade—que la mujer luche con los hombres para implantar el amor y la virtud el trabajo.

Se ocupa de los muchos españoles que tienen que emigrar porque les falta el pan.

—Nada—termina diciendo—hacen los conservadores; pero menos los demócratas y cada presupuesto que forman es una nueva tira que arrancan á los trabajadores.

Tanto este, orador como los que le precedieron en la palabra, fueron aplaudidos.

Pablo Iglesias

Al levantarse se le tributa una gran ovación y al terminar ésta dice:

Compañeras y compañeros: No esperéis de mí un discurso, porque solo razonamientos me propongo exponer sobre la campaña de los trabajadores.

Unos no produciendo nada lo tienen todo y otros produciendo todo, no tienen nada; pero el triunfo será del que me oye y razona.

Los propagandistas del socialismo al decir que al obrero le faltan medios para vivir, ¿mentirosos? No. Que les falta instrucción, es cierto, porque no tienen maestros, ni tiempo, ni medios de adquirir, porque carecen de ellos. Tampoco mentira, añade, que pasa hambre el obrero porque no puede reponer sus fuerzas y solo tiene para las necesidades precisas.

La anemia, la tuberculosis y la escrófula solo se debe á la falta de alimentación y esto pueden atestiguarlo los médicos, sino fueran bastante las estadísticas.

Enseñar la verdad es cosa hermosa y ésta es la que predicamos como modestos apostles de la clase trabajadora.

Dedica un hermoso párrafo para demostrar lo que es armónico y si esto se llegase no habría odios entre patronos y obreros, no se necesitarían cárceles, ni Tribunales, ni habría tampoco guerras.

Las cárceles—continúa—sólo las nutre el proletariado. Solo éste delinque; pero no en las grandes falsificaciones porque de éstas no hay muestras en el proletariado. El Código es blando para los que tienen capitales.

Habla de las guerras y dice que éstas no las promueve el obrero, y la de Marruecos la han determinado los que tienen allí grandes intereses y Ejército, que solo sirve para defender estos intereses con sangre del proletariado.

Se ocupa del poder eclesiástico del que dice no da al proletariado y como estas palabras producen risas en la concurrencia, el orador dice que es cosa para tratarla en serio y en este sentido sigue exponiendo algunas consideraciones.

Se extiende en lo que los propagandistas consideran como explotación del obrero y de las grandes empresas indicadoras de progreso que no crean riqueza. Trata en extensos párrafos del socialismo y compara éste con las naciones extranjeras citando a Inglaterra en la última huelga minera y a Alemania, en donde—dice—han triunfado 110 diputados socialistas, algunos con cien mil votos, no llegando los burgueses á obtener cinco mil en los distritos rurales.

Habla de los obreros intelectuales que también son explotados, teniendo el convencimiento de que ingresarán en el socialismo, citando el caso de que en la policía de Manila son abogados en su inmensa mayoría, que no han podido encontrar colocación en su carrera.

Los pequeños industriales están arruinados por las grandes fabricas y aquellos vendrán á aumentar las filas socialistas con más ansias de redención, cuando tengan que entregar sus brazos á los grandes burgueses.

Tiene un párrafo brioso dedicado al Centenario de las Cortes de Cadiz, siendo irrisorio que le hayan prestado homenaje

Los traidores de las libertades que implantaron aquellos honrados valientes de las Constituyentes del año 1812.

Tiene otros párrafos dedicados á la mujer, á la que excita á que preste su apoyo á los hombres para dignificarse.

Toda la fuerza del mundo será hoja seca llevada por el vendaval de la revolución de tantos millones de proletarios, llegándose á confundir los que empuñan las armas para luchar con sus hermanos del proletariado, cuando el ejército, la policía y la guardia civil tenga conciencia de sus actos.

Al terminar el orador se le tributó una ovación delirante.

Final del acto

En breves palabras dió por terminado el acto el presidente Eusebio Pastor, que dió un viva á la Unión de trabajadores y otro por la paz del mundo entero, que fueron contestados con entusiasmo entre aplausos y vivas á los diputados honrados.

El orden no pudo ser más perfecto, dando los obreros una prueba más de cordura.

Desde el Teatro, y acompañado de gran número de Trabajadores, se solo manuales sino intelectuales, se dirigió Pablo Iglesias al Hotel Central Continental donde se hospedó, para descansar un rato y cenar, emprendiendo el regreso á Madrid en el tren correo de Santander, siendo despedido en la estación muy cariñosamente.

NUESTRA MEJORA

Sin anuncios previos, aparece hoy EL DIARIO, como observarán nuestros lectores, con una pequeña mejora en tipos y más anchas las columnas, reduciendo para ello los márgenes del papel.

El sacrificio que desde hoy nos imponemos, tiene su base en el favor que los suscriptores nos dispensan y al que procuraremos corresponder, así como á la benevolencia que no hace mucho supo el público dispensarnos, cuando por causas ajenas tuvimos que dar cuatro días una hoja.

Mayores mejoras que las que hoy introducimos, teníamos el propósito de llevar á la práctica; pero circunstancias especiales nos lo han impedido, las cuales no tardaremos en vencer para demostrar al público nuestra gratitud á la preferencia que nos dispensa, siendo hoy nuestro único anhelo que vean los suscriptores el deseo de aumentar la lectura del periódico para poder dar en él más amplia información.

EL DIARIO, pues, no va á la zaga de los periódicos de capitales de mayor importancia que la nuestra, antes al contrario, procuramos ponernos al nivel de aquéllos, ya que llegar á la superioridad no es cosa pequeña.

Sin anuncios previos aumentamos la lectura y mejoramos los tipos, y no descansaremos hasta lograr mayor tamaño en beneficio de los suscriptores y del público que nos lee.

Agricultores Palentinos

En la firme persuasión de que el anuncio de cualquiera acto de Gobierno capaz de cesar lesión, á nuestros intereses únicamente conoció y estimados como materia tributaria, tiene cierta é inmediata confirmación en la realidad, no es de extrañar, que hoy me deje guiar por la impresión de alarma y terror, producido por el anuncio periodístico, del intento de suprimir el impuesto transitorio sobre la importación de trigo exóticos, logrado, como recordareis, no sin retraso estudianto y funesto, en Junio del año anterior, merced á vuestra actitud gallarda, respondiendo el llamamiento de la Cámara de Carrión y de la que tengo el honor de presidir y á la gestión oportuna y enérgica tanto como por nosotros agradecida de nuestros Representantes en Cortes: así como también el de rebajar considerablemente los derechos arancelarios sobre la

importación del maíz, procedimiento económico, condenado por severo anatema lanzado en sesión pública del Congreso, por el Sr. González Besada, siendo Ministro de Hacienda, medidas ambas que se han de reflejar inmediatamente en descenso ruinoso en la cotización de nuestros trigos moviendo al mío, (intacto) con jurar tan grave peligro anticipo á cualquier otro más arretado acuerdo de la Cámara, acaso tardío, dirigiendo con esta fecha los siguientes telegramas:

Yáñez, Presidente Cámara provincial agrícola, á Presidente Consejo Ministros. Precios ruinosos cosecha anterior acrecientan contingente emigración. Supresión impuesto transitorio trigos y rebaja arancel maíz, imposibilitaron cultivo tierra, Castilla quedará despoblada. Presidente etc.—á Ministro de Hacienda.—Procede mantener intangibles impuestos transitorio trigos, arancel maíz, costando ruina cierta riqueza agraria.

Si merece vuestra aprobación mi conducta, si la estimáis útil y conveniente, es necesario y os lo encarezco, que para asegurar hasta donde nos sea dable, su eficacia robustez de la acción, exteriorizando vuestra adhesión, sin pérdida de tiempo, haciendo constar, por conducto de los Ayuntamientos y Asociaciones Agrarias constituidas en la provincia—un telegrama expresivo dirigido á los expresados presidente del Consejo y Ministro de Hacienda ó por lo menos á uno de ellos.

Si esto no fuera bastante—queridos compañeros de infortunio—si contra toda justicia y razón fuéramos desatendidos, entiendo que ha llegado la ocasión de fortalecer nuestras energías afirmando nuestra voluntad para la guerra de conquistas de las posiciones que nos corresponden y no ocupamos en el concierto nacional no movidos por la impresionabilidad del momento, ante un peligro inminente ó un daño concreto, exteriorizando nuestro sentimiento en una alocución ó un mitin, cuyo clamoreo se pierda en el ambiente del desprecio—que se merece nuestro desconcierto—sino en acción perseverante, sistemática y concertada al unísono, y end, todos en apretado haz, con el valor que comunica la posesión de la razón y la justicia—que nos asiste—y la seguridad y confianza en el triunfo que inspira el número y la fuerza de que disponemos.

Unos pues á ello os requiero con todas mis energías y entusiasmos, os lo aconsejo con especial interés, os lo ruego con todo encarecimiento y amor.

Unos, pues, con el lazo que os tiende el común interés apretándole con la sinceridad y el afecto paternal que os haga depositar el odio insensato que fundis al fuego de las pasiones locales que os dividen mis asociados y no dudéis del triunfo que ansia y en el que confía vuestro hermano en la desgracia, el presidente de la Cámara provincial agrícola palentina.

EVILASO YAGUEZ. Palencia Octubre 14 1912.

Por telégrafo

Segunda conferencia. Madrid 14.

El funeral de Canfranc.

Comunican de Jaca (Huesca) que ayer á las cinco de la mañana quedó totalmente perforado el grandioso túnel internacional.

Los obreros franceses y españoles al encontrarse, se abrazaron entusiasmados dando vivas á Francia y España y también á Italia, por ser italiana la Empresa.

En la boca del túnel se pusieron banderolas y ramos, siendo engalanados profusamente los trenes del material.

Los cientos de obreros celebran una magnífica fiesta, gracias á la esplendidez con que se han repartido las propinas por el feliz resultado de los trabajos.

Se espera que para solemnizar el acontecimiento acudan dentro de pocos días varios ministros de Francia y de Italia.

Un descarrilamiento.

Entre las estaciones de La Ercina y Boñar de la línea de La Robla ha descarrilado el tren correo de Bilbao, número 2.

La máquina quedó empotrada en

una trinchera y dos coches fueron lanzados á más de diez metros de distancia de la vía.

El coche correo se incendió. Resultaron heridos el fogonero Valentín Alvarez; el ambulante Solana, y dos viajeros, que fueron conducidos en una máquina de auxilio á La Robla.

En «La Gaceta»

«La Gaceta» de hoy publica una Real orden del Ministerio de la Guerra explicando la interpretación que las Comisiones Mixtas de reclutamiento deben dar á las exenciones del servicio militar por falta de peso ó escasez de perímetro torácico.

Un mitin en París

Dicen de aquella capital que la Federación de la juventud laica ha celebrado un mitin para conmemorar el aniversario del fusilamiento de Francisco Ferrer en Barcelona.

En la reunión se pronunciaron discursos molestos reinando gran desorden.

A la salida hubo varias colisiones entre los asistentes al mitin, siendo herido de gravedad el revolucionario Almeida.

La guerra de los Balkanes

Telegramas de Constantinopla, recibidos en París notifican que Turquía ha contestado á la nota enviada por las potencias europeas, en sentido negativo, habiendo esto causado mala impresión en todas las naciones.

Por tanto la guerra de Turquía con los cuatro Estados balcánicos unidos, es inevitable.

En Sofía (Bulgaria) se ha reunido el Consejo de Ministros acordando la contestación que ha de darse á la nota colectiva enviada por las potencias.

Esta nota fué entregada inmediatamente á los Ministros de Austria y Rusia.

El texto de la nota se dará á conocer cuando la hayan recibido las potencias interesadas.

En todo Bulgaria están los ánimos excitadísimos en contra de Turquía creyéndose que muy en breve empezará las hostilidades.

DIPUTACIÓN

Con la sesión de hoy ha dado principio el segundo periodo semestral del presente año.

Al abrirse ésta ocupaba la presidencia el gobernador civil señor Ignésio y en la escafra se en contraban los diputados señores Inguaño, Prado, Muñoz Jalon, Jobete, Garcia de los Rios, Quijada, Macho Lomana, Santander, Zurita, Ordoñez, Garcia Crespo y Guerra.

El señor Ignésio, principió dirigiendo un cariñoso saludo á todos los señores diputados, manifestando el gran cariño que sentía por estas corporaciones á las que perteneció mucho tiempo y desde la que fué elevado de cargo que hoy ocupa.

Effició su decidida cooperación para todo cuanto sea de interés para esta provincia y declaró abierto el periodo semestral en nombre de S. M.

Contestó á la primera autoridad civil en nombre de la Diputación su presidente señor Inguaño, agraciado en nombre de ésta las galantes frases que la dirigiera y ofreció á ella el concurso de aquella para su mejor gestión.

Retirase el señor Gobernador y ocupa la presidencia el señor Inguaño, acordando celebrar seis sesiones y señalando se para ellas la hora de las once de la mañana.

Se acuerda que quede sobre la mesa el proyecto de presupuesto para el año próximo, así como varios dictámenes de las comisiones de que se da lectura.

El Sr. Garcia de los Rios manifestó que la Diputación de Orense, se ha dirigido al gobierno, compendiando la libre introducción de maíz, trigo y centeno, y solicitando los perjuicios que esto irrogara en Castilla, enude que el Diputación en el deber de solicitar que no se acceda á aquella pretensión, acordándose así.

Después los Sres. Santander y Guerra se ocupan del estado de varias carreteras y

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller
- Carpintería de armar
- Muebles - Altares
- Herrería artística
- Rejas balcones balastrados
- Fundición artística e industrial

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Ventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

"Compañía del Pacífico"

Servicio de Vapores-Correo

entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía, Blanca, Port-Madrya, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Oquimbo, Talitel, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao, Saldrá de SANTANDER el día 19 de Octubre el rápido y magnífico vapor "HUANCHACO" con 3.000 toneladas.

"HUANCHACO"

y el día 30 de igual mes con iguales escalas, el vapor

JUNIN

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase.

El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, en 3.ª clase

es en la actualidad, de pesetas 225 inclusive impuestos.

Llevarán médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de

tender esmeradamente al pasajero.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos a quienes lo soliciten

en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, confor-

me a la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar a España, desde cualquiera de los

puertos indicados anteriormente, a precios económicos.

Para informes en general, dirigirse a sus Consignatarios

en las agencias de esta Compañía.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Se necesita

Oficial carretero; buenos informes. Juio García; Melgar de Fernamental.

AMA DE CRÍA

Soltera, con leche fresca, desea criar en casa de los padres.

Dirigirse a Villorrias de Campos á Isabel Rodríguez.

SE VENDEN

dos yeguas preñadas, de caballos del Estado, una pónra de tres años y otra de uno, hijas de los mismos.

Métese también uno castreño y dos caballos.

También se venden maderas, puertas y ventanas de desmonte.

Para tratar, con D. Joaquín Martínez, Remítez, 4.

Se necesita

una sirvienta que sepa bien la obligación.

Presencia de los Doctores, 7, segundo, informarán.

TRASPASO

Por no poder atender en el día se hace de la cantina de la plaza de la Independencia.

Para tratar, en la misma.

OCASIÓN

Por retirarse del Comercio se traspasa en ventajosas condiciones al antiguo y acreditado Comercio de Ordenes, Mercaderías, Bulerías y Quincalla de Francisco Arroyo Martínez. Para tratar, en el Establecimiento.

Mayor principal, 52 y 54.—Palencia.

GRAN CASA DE VIAJEROS

AGRIPINO ALONSO (El Montañés)

El dueño de esta acreditada casa, participa a su numerosa clientela haberse trasladado a la calle de los Soldados, núm. 7, donde pueden contactar con amplias e higiénicas habitaciones, grandes comedores montados a la moderna, cocinas nuevo sistema y espaciosas galerías.

Se admiten establos.

Precios los de costumbre.

Cuenta además esta casa con jardines, cochera, cuartos y amplio patio.

NO CONFUNDIR.

Calle de los Soldados (antes S. Juan 3)

Máquina de vapor

Se vende seminueva, de 12 caballos de fuerza y precio económico; para tratar, con su dueño Mariano Herrero, en Sotobañado.

Arriendo de pastos

Se arriendan para ganado lanar los del monte titulado «Vaibena» en término de Vaibena de Rio Pisuerga.

Dispone de buenas tenidas, aguas y cocina para los pastores.

Para tratar, con su propietario don Manuel Polanco, en Santoyo.

El Diario Palentino

SE VENDE EN MADRID

en el puesto del café de Lisboa, calle Mayor y en el kiosco frente a dicho café.

Antonino González

ARMERO

Expenduria de explosivos núm. 2

Burgos, 15, PALENCIA.

Maquinaria agrícola e INDUSTRIAL
Garteiz H. Yermo y C.ª
 VALLADOLID
 Bilbao, Sevilla, Palencia, Rioseco
 Segadoras, Atadoras, Guadañadoras, Rastrillos y Afiladoras
Mo. Cormik
 Aventadoras «Orion». — Cribas Maris. — Arados «Oiver», etcétera. — Gradas. — Rodillos. — Cultivadores. — Trituradores. — Cortaforrajes. — Bombas. — Prensa para paja y heno, etc., etc.
SEMBRADORAS HOOSIER GARTEIZ. — Prensas y pisadoras de uva
MAQUINARIA Y ACCESORIOS PARA LA INDUSTRIA
EXPOSICION PERMANENTE
 PALENCIA, Mayor principal, 99 y 101 — RIOSECO, Ancha, 1
 VALLADOLID, Avenida de Alfonso XIII, 8 y 9

NORDDEUTSCHER LLOYD
Vapores Correo
 Linea de Cuba
Para la Habana
 Saldrá de Santander el día 21 de Octubre de 1912, el magnífico vapor de 14.400 toneladas y dos hélices
KOLIN
 admitiendo pasajeros de cámara y de tercera clase.
 Estos vapores fueron construidos expresamente para el transporte de pasajeros, tienen magníficas instalaciones para los de la cámara, a los que se les da cama con ropa, pan fresco y vino a todas las comidas y asistencia médica gratuita. — Tiene instalación eléctrica y llevan cocineros, panaderos, camareros y camareros españoles.
Precios del pasaje:
 De Cámara £25 pesetas mas los impuestos.
 De 3.ª clase, 195 pesetas mas los impuestos.
Agentes de la Compañía: ERHARDT & C.ª
 Boulevard de Pereda (Muelle, 17). — SANTANDER
 Nuestro encargado en PALENCIA:
Mariano Arroyo, Avenida de la República Argentina, n.º 2

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA
 (BAILLY-BAILLIERE-RIERA)
 Contiene los nombres y apellidos de todos los Comerciantes, Industriales y Elemento Oficial de España. Agricultura, Ganadería, Hidrografía, Minería, Propiedad, Reseñas geográficas y estadísticas, Servicios públicos, Aranceles de Aduanas y demás datos de interés.
 Con la edición de 1912 se regalan seis preciosos mapas de otras tantas provincias, impresos en colores.
OBRA DE UTILIDAD GENERAL
 Indispensable en toda oficina, almacén, establecimientos públicos, etc.
 Precio en toda España: 35 ptas. franco de portes
 Publicado por la Sociedad Anónima
"ANUARIOS BAILLY-BAILLIERE Y RIERA REUNIDOS"
 Consejo de Ciento, 238 — Barcelona

ACEITES MINERALES.—VALVOLINAS Y GRASAS
 para toda clase de máquinas
 Aceites para automóviles marca "EL ZAR"
 Únicos exportadores para España
GUTIÉRREZ Y ALONSO
 OFICINAS Y ALMACENES
 Hotel Villa Pava (VALLADOLID)
 Los pedidos se facturan el mismo día de recibirse

Las Señoras y Modistas
 No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses, última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la
LIBRERÍA
ALONSO HIJOS

LA AGRÍCOLA ESPAÑOLA

Sociedad Anónima de Seguros Reunidos

a cotización fija graduada

Legalmente constituida, de conformidad con la vigente ley de 18 de Marzo de 1908 y autorizada por Real orden de 25 de Abril de 1911, para operar en toda España, a cuyo efecto tiene hecho el depósito que la citada ley previene.

Opera en os ramos siguientes:

Seguro de cosechas contra el pedrisco.

Seguro de incendio de cosechas, cobertizos y aperos de labranza.

Seguro contra la muerte y robo del ganado

caballar, mular, asnal, bovino y especial de cerda, lanor y cabrío.

Domicilio social y dirección: Barcelona, Bamba-Catalina, 58

Autorizado por la Comisaría General de Seguros el 1.º de Junio de 1911.

Para toda clase de informes dirigirse al delegado de la Compañía D. GUILLERMO DEL PASO, Mayor prel., núms. 244 al 254, Garaje de Automóviles, Palencia

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

Agencia de la República Argentina, núm. 2.

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES
Pinillos, Izquierdo y Compañía
 El día 21 de Septiembre y a partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de 2.000 toneladas, con rumbo a Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo a la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera segunda, tercera de preferencia y tercera clase.
 Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación a la salida de los vapores para no exponerse a carecer de cabida en las respectivas clases.
 Nuestro Representante en Valladolid SR. GUERRA, calle de Niños de Arce número 31, principal.

SUN FIRE OFFICE
 Compañía inglesa de seguros sobre incendios
La más antigua del Mundo
Posee un capital de 60.000.000 de ptas.
 No sujeta a sus asegurados por un número de años.
 Los siniestros, sea cualquiera su importancia, son arreglados y pagados inmediatamente por el agente que suscribe.
 Agente en Palencia, Leopoldo Ojeda, Mayor principal, núm. 103